

Alcalde de Queilen insiste en la urgencia de renovar las ambulancias

Antes de entregar su cargo como presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, el alcalde de Queilen, Marcos Vargas Oyarzún se reunió en Santiago con Bernardo Martorell, Subsecretario de Redes Asistenciales, del Ministerio de Salud.



“Esperamos que se acoja este llamado, que por cierto no es nuevo, pensando en el bicentenario del próximo 19 de enero del año 2026, y que las 10 ambulancias para nuestras comunas chilotas se conviertan en una realidad”, señaló, el entonces, aún Presidente de la Asociación, Marcos Vargas Oyarzún, quien dejó su cargo el pasado lunes 02 de junio. El representante del municipio queilino argumenta que, si bien se han levantado importantes hospitales en los últimos años, situación que públicamente se agradece, eso no basta, para garantizar un sistema de salud accesible y digno para los más de 180 mil chilotas que **“hacen patria en el archipiélago”**. Subrayó el Alcalde de Queilen.

Cabe señalar que la Asociación de Municipalidades de Chiloé, ha estado peleando siempre esta posibilidad, que es la de contar con nuevos vehículos para Salud, apenas asumió en el año 2022 el Gobierno del Presidente Gabriel Boric, solicitud que hoy en día también han asumido las nuevas autoridades comunales. Por tal razón, se envió el 29 de mayo del año en curso, una nueva carta formal a la Ministra y al nuevo Subsecretario de Redes Asistenciales, detallando la crítica situación de los vehículos de Atención Primaria de Salud (APS) los que están en condiciones deplorables, debido a años de uso extremo en una geografía particularmente difícil y a los problemas de conectividad vial e insular que todavía afectan a la zona.

“Solicitamos, que ojalá antes que finalice este año 2025, se pueda contar con 10 nuevas ambulancias 4x4, una por cada Departamento de Salud Municipal, y así mejorar sustancialmente el trabajo y atención de los profesionales con nuestros usuarios”.

ULTIMAS GESTIONES

La cita con el nuevo Subsecretario de Redes Asistenciales, Bernardo Martorell, fue una de las

últimas gestiones del alcalde Vargas, antes de entregar el mando a su sucesor, René Garcés. Según trascendió, en dicha reunión Martorell escuchó con atención los planteamientos de Vargas y mostró disposición a estudiar el tema con seriedad, para entregar respuesta formal prontamente. Un gesto valorado por los municipios, aunque el verdadero respaldo se medirá en hechos, ojalá con la entrega efectiva de los vehículos solicitados durante lo que resta del presente año 2025.

A medida que se acerca el bicentenario de la anexión de Chiloé a Chile, los municipios esperan que la fecha no solo sea simbólica, sino también un punto de inflexión para el desarrollo integral del territorio, y que, entre otras cosas, el Ministerio de Salud diga presente, con los vehículos que se necesitan en la provincia.

No es una petición desmedida, es una exigencia justa y necesaria. Así lo han planteado de manera clara y reiterada los municipios del Archipiélago de Chiloé desde el 2022 al Ministerio de Salud, solicitando apoyo concreto para renovar la flota de ambulancias de los 10 departamentos de Salud municipal que operan en la isla. Una necesidad urgente que, aseguran, responde a las condiciones extremas en que se entrega atención primaria en el territorio insular.

